



## „Erbstück“: Laco lässt brandneue Fliegeruhr künstlich altern

Innovative Bearbeitung der Oberfläche simuliert Gebrauchsspuren und verleiht der Armbanduhr historischen Charme

Sie sieht aus, als habe sie bereits zu Adenauers Zeiten getickt. Doch diese Uhr mit Kratzern, vermeintlichen Rostspuren und antikem Armband kommt brandneu auf den Markt. LACO hat ein Verfahren entwickelt, dass Uhren künstlich altern lässt und ihnen damit einen historischen Charme verleiht.

„Erbstück“ heißt die Fliegeruhr, die den Eindruck erweckt, sie sei schon von Generationen getragen worden. Trotzdem kommt sie frisch aus der Manufaktur. Den Prototypen präsentierte Laco im März auf der Baselworld, der weltweit bedeutendsten Uhren- und Schmuckmesse. Das Echo der Besucher am Stand des Pforzheimer Familienunternehmens empfand der Geschäftsführer Uwe Rücker als „überwältigend positiv“.

Fliegeruhren sind seit über 80 Jahren eine Spezialität von LACO. Wie sehr die Eigentümer der Traditionsuhren an ihren Schätzen hängen, zeigt sich, wenn selbst stark verschrammte und extrem beanspruchte Exemplare einmal zur Reparatur nach Pforzheim kommen. „Wir haben von unseren Kunden immer wieder gehört, dass Kratzer und andere Spuren der Zeit ja gerade den Charakter der Uhr ausmachen und sie diese deshalb besonders schätzen“, berichtet Rücker. So entstand die Idee, dem jahrzehntelangen Abnutzungsprozess künstlich

auf die Sprünge zu helfen und das Original in wenigen Tagen Arbeit in ein Altersreplikat zu verwandeln.

Für das „Erbstück“ wird das Gehäuse einer Edelstahl-Fliegeruhr von einem Metallfachmann in Handarbeit einzeln bearbeitet, um die „Rost-Optik“ zu erzeugen. Das Zifferblatt bekommt Patina und die Leuchtmasse ist ungleich und rissig bis gar nicht mehr auf den Zeigern vorhanden. Original alt ist das Leder-Armband: Es wird aus historischen Post- und Militärtaschen gefertigt. So wird jedes „Erbstück“ ein Unikat!

### „Erbstück“

- Fliegeruhr in Baumuster A oder B
- Handaufzug oder Automatikwerk
- Saphirglas
- geschlossenes Fliegerlederband
- 42, 45 oder 55 mm Durchmesser
- verschiedene Alterungsgrade
- seit Mai 2016 im Handel

Laco Uhrenmanufaktur GmbH  
Raststatter Str. 8  
75179 Pforzheim  
Telefon: +49 7231 157513  
E-Mail: [info@laco.de](mailto:info@laco.de)  
[www.laco.de](http://www.laco.de)



## **“Erbstück“ : Laco Gets Brand New Pilot Watch to Age Artificially**

Innovative treatment of the surface simulates signs of wear and thus gives it the appeal of an historic timepiece

It looks as if it had been telling time way back in Adenauer's day. But this watch that bears scratches, supposed traces of rust and comes with an antique strap is actually brand new to the market. LACO has developed a process that gives watches an artificial patina of age, enhancing them with historic charm. The name of the Pilot watch that creates the impression of having been worn for several generations is “Erbstück”. Yet it comes fresh from the factory. In March, Laco presented the prototype for this timepiece at the Baselworld, the most important international watch and jewellery fair worldwide. To managing director Uwe Rücker, the response of visitors to the booth of the family-owned Pforzheim company, was “overwhelmingly positive.”

Pilot watches have been a speciality of LACO for over 80 years. Just how attached the owners of these traditional timepieces are to their treasures becomes apparent when even heavily scuffed and extremely stressed specimens show up in Pforzheim for repair. “Over and over again our customers have let us know that scratches and other marks of the ravages of time are precisely what constitutes the character of their watches, which is why they particularly appreciate them,” Rücker reports. That is how the idea originated to artificially help the decades' long ageing

process along, thus transforming the original into an antique replica with just a few days' work.

To create an “Erbstück”, the case of a stainless steel pilot watch is individually hand-finished by a metals expert to produce the “visual effect of rust”. The dial is given a patina and the luminous material is uneven and cracked to the extent that it no longer appears to exist on the hands. The leather strap is a genuine antique: it is manufactured from historic postal and military bags. Thus, each “Erbstück” is one of a kind!

### **“Erbstück”**

- Pilot watch model type A or B
- Hand-winding or automatic movement
- Sapphire crystal
- Closed Pilot leather strap
- 42, 45, 55 mm diameter
- Various levels of ageing
- Retail availability from May 2016

Laco Uhrenmanufaktur GmbH  
Raststatter Str. 8  
75179 Pforzheim  
Telefon: +49 7231 157513  
E-Mail: [info@laco.de](mailto:info@laco.de)  
[www.laco.de](http://www.laco.de)